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Résumé 

La démarche suivie dans ce texte reprend une méthodologie déja développée 
précédemment (Requier-Desjardins 2017), a savoir la mise en dialogue de 
quelques contributions récentes, dont la simultanéité dessine un espace de débat 
que l'on peut supposer en lien avec une conjoncture sociale particuliere. Nous 
mettons en relation d 'une part la critique de l' idéal méritocratique, comme 
dans nos économies de marché, qui renvoie au débat sur les théories de la 
justice, et la prise en compte d'une approche émotionnelle des comportements 
économiques qui permet de poser, au-dela de la simple prise en compte du 
bien-etre, la question de la souffrance générée par cette prédominance de la 
référence au mérite. Cette mise en dialogue conceme des contributions qui 
relevent a la fois d'approches théoriques, et de démarches qui s'appuient sur 
des données empiriques, et qui nous conduirons a poser la question de la 
contribution de cette mise en dialogue a l'analyse de dynamiques sectorielles, 
par exemple dans le secteur des technologies de l'information ou dans le 
secteur alimentaire. 
Mots-clés: Méritocratie, émotions, épreuves, paradoxe de Solow, 
consommation alimentaire. 

Abstract 

The approach followed in this contribution takes up a methodology already 
developed previously (Requier-Desjardins 2017), namely the dialogue of 
sorne recent contributions, whose simultaneity creates a space for debate that 
can be assumed in connection with a particular social situation. On the one 
hand, we put into relation the criticism of the meritocratic ideal, dominant 
in our market economies, which refers to the debate on justice theories, and 
the consideration of an emotional approach to economic behavior that allows 
us to pose, beyond the mere consideration of well-being, the question of 
suff ering generated by this predominance of reference to merit. This dialogue 

9 Denis Requier-Desjardins: https://orcid.org/0000-0001-5346-2004




















































